

600 écoliers engagés dans le projet Art et Culture de la MJC

600 élèves des écoles de Villerupt et de Thil participent au projet Art et Nature mené par Nicolas Venzi, intervenant arts plastiques à la MJC de Villerupt. Leurs créations – des objets émaillés – seront exposées dans les mairies, puis elles iront embellir les espaces verts.

Malgré la pandémie, la Maison des Jeunes et de la Culture de Villerupt répond à sa mission d'éducation populaire et de culture pour tous en proposant à des enfants et ados des projets artistiques. Elle leur permet de développer leur imagination et leur créativité. Tous partagent leurs expériences en commun via le projet collectif Art et Nature, mené depuis plusieurs années par Nicolas Venzi, artiste intervenant arts plastiques à la MJC.

Après la création de feuilles et de maisons pour oiseaux, Nicolas

Venzi propose depuis deux ans la création d'objets divers. Toutes les classes des écoles de Villerupt et de Thil sont mises à contribution, avec l'accord des professeurs des écoles, des municipalités et du service des espaces verts de Villerupt, qui fournit le matériel.

Sébastien Paquin, responsable des espaces verts, s'est impliqué en proposant d'inclure les réalisations des enfants dans le fleurissement de la ville, dans les espaces verts et au parcours de santé Pierre-Poulain.

Leurs créations exposées

Les actions se déroulent en raison de deux ou trois séances en groupes restreints dans chaque classe. Elles consistent à réaliser des objets en terre, des vases, des galets, des coeurs... Ils utilisent des outils appropriés et bénéficient de l'aide de l'intervenant qui leur apporte la technique et des conseils utiles.

Une fois cuites dans le grand four de la ville de Thil, les réalisations des élèves font l'objet d'un autre



Les motifs rajoutés aux créations sont collés avec de la terre diluée à l'eau. Photo RL

atelier, car les artistes en herbe vont les recouvrir de motifs ou d'incrustations, puis les colorer avec de l'émail.

Les enfants, très impliqués dans le

projet, sont stupéfaits du résultat car l'émail qu'ils appliquent est terne et presque incolore, mais lorsqu'ils sont cuits une seconde fois, leurs objets ont des couleurs éclatantes et brillantes.

Après la création de feuilles et de maisons pour oiseaux, Nicolas Venzi propose depuis deux ans la création d'objets divers. Toutes les classes des écoles de Villerupt et de Thil sont mises à contribution, avec l'accord des professeurs des écoles, des municipalités et du service des espaces verts de Villerupt, qui fournit le matériel.